

HUMANIDAD Y JUSTICIA DEL SEGURO DE ENFERMEDAD

Ya hemos visto la forma en que el Estado cumple su misión social, bajo el punto de vista del dogma político de la Falange, a través del Seguro de enfermedad recientemente creado. Sin embargo, conviene insistir para apreciar hasta qué extremo el Caudillo vela por el bienestar de todos los españoles, que, con su esfuerzo diario, aumentan la riqueza de la Patria.

Y así llegamos a la conclusión exacta de que la humanidad y la justicia figuran como bases el más alto de este nuevo avance social, sin precedentes.

Llega, en su espíritu y en su letra, a aquello que vive más en el alma del productor, a aquello que no es ya unidad económica, sino unidad moral, afirmada más de una vez por nuestro Estado, en su legislación, en forma de subsidios familiares, subsidios de vejez, protección a familias numerosas, abono de jornal los domingos, etc. etc.

Merced a este cúmulo de leyes, ahora incrementadas con la que venimos estudiando, resulta beneficiada toda la familia del productor, el cónyuge, sus ascendientes y descendientes, de lo que fácilmente se colige que para el Estado nuestro, lo humano y lo justo encuentran el molde adecuado en el desarrollo de esa labor protectora.

La Ley del Seguro de enfermedad, ratifica y acentúa la trayectoria iniciada, en esta norma inflexible de protección al humano, que en toda la política social viene manifestándose al crear el basamento de toda obra futura.

Humanidad y justicia, pues, se hermanan hoy, para presidir esta Ley, cuyo alcance no es preciso resaltar demasiado. Y es que sólo con mencionar sus efectos está hecha su mejor apología. A nadie perjudica — como veremos en un próximo artículo que dedicaremos a estudiar la repercusión que en la corporación médica el Seguro ha de tener — y, a cambio de ello pone al productor a salvo de las inquietudes y peligros del riesgo de enfermedad, lo que le permite dedicarse tranquilo y constante al trabajo, sin que venga a nublar su pensamiento la idea de una posible enfermedad que pudiese arrebatarse a los suyos el jornal necesario para su vida.

Es, en síntesis el espíritu de toda la obra falangista que el Caudillo realiza en favor de todos los españoles: humanidad y justicia, en bien de la Patria y de sus hijos.

El jefe de las fuerzas norteamericanas en el Marruecos francés visita al general Orgaz

La entrevista se desarrolló dentro de una gran cordialidad

Tánger. — El general Patton, jefe de las fuerzas norteamericanas en el Marruecos francés, ha visitado en un acto de cortesía, al alto comisario, teniente general Orgaz.

La visita se desarrolló dentro de una gran cordialidad y en ella el general americano reiteró las garantías ofrecidas recientemente por el presidente de la nación norteamericana a España.

Conquista por asalto de un punto de apoyo soviético al Oeste del Cáucaso

Un batallón de esquiadores bolcheviques ha sido cercado y aniquilado por los alemanes en Kandalaschka

Gran Cuartel general del Führer. — Comunicado alemán.

“Al Oeste del Cáucaso, ha sido tomado por asalto un punto de apoyo enemigo, en el curso de un ataque por sorpresa.

Aviones de bombardeo han atacado el punto de Gedciandhik y sus instalaciones y han dispersado los transportes por la carretera costera.

Los ataques del enemigo en el sector del Terek han sido rechazados.

En la región del Don continúan los intensos combates defensivos. En el sector central del frente, los soviets han perdido catorce tanques en el curso de los combates sostenidos en torno a Veliki Luki. Los ataques lanzados por la infantería enemiga al S. E. del lago I-

men y los ataques aislados de pequeños grupos enemigos cercados precedentemente, han sido rechazados.

También han fracasado los intentos de ataque del enemigo en el frente del Volchov y frente a Leningrado.

En Kandalaschka han fracasado los ataques del enemigo que han perdido gran cantidad de material de guerra. Un batallón de esquiadores soviéticos ha sido cercado y aniquilado.

Aviones rápidos de caza alemanes han atacado de día las instalaciones militares de la costa S. E. de Inglaterra.

Tres aviones enemigos han sido derribados por la D. C. A. alemana y la fuerza naval del Reich los días 3 y 4 del corriente frente a la costa de Holanda”.

PARTE INGLES

El Cairo. — Comunicado conjunto de guerra del cuartel general británico del Oriente Medio:

“Nada que señalar, durante la jornada de ayer, en el sector de nuestras fuerzas terrestres.

Fuertes tempestades de arena impidieron las operaciones aéreas sobre el campo de batalla.” — Efe.

Homenaje simbólico de la Marina al teniente general Muñoz Grandes

El ministro de Marina impuso al heroico soldado la Gran Cruz de Mérito Naval

Madrid. — En el Ministerio de Marina se ha celebrado esta noche, a las nueve, una comida ofrecida por el ministro del Departamento al teniente general Muñoz Grandes, como homenaje simbólico de la Marina al heroico soldado a quien el Caudillo ha concedido la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco.

Asistieron al acto los ministros de Asuntos Exteriores, Ejército, Marina y Aire, capitán general de la primera región militar, subsecretarios de los Departamentos militares, jefes de los Estados Mayores del Ejército, Marina y Aire; el general Uzquiano y otras personalidades.

En primer lugar, el ministro de Marina pronunció unas breves palabras para ofrecer el homenaje al teniente general Muñoz Grandes, en las que hizo resaltar la frecuencia con que su nombre ha sonado en las cubiertas de los barcos para cooperar en las operaciones que dirigía desde el tiempo que mandaba la célebre “Harcá”, hasta que fué jefe del Cuerpo de Ejército de Urgel y, por último, de la gloriosa División Azul.

Dijo, por último que, recogiendo este ambiente de devoción, le imponía en nombre de los marinos, las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval.

El general Carmona recibe al ministro de Alemania en Portugal

Lisboa. — El jefe del Estado portugués, general Carmona, ha recibido esta tarde en el palacio de Belem, al ministro de Alemania, von Hoyningen-Huene, en audiencia privada.

El general Carmona expresó sus deseos y los del pueblo portugués de un año feliz para el Führer y el pueblo alemán. — Efe

El teniente general Muñoz Grandes pronunció unas breves palabras para agradecer el homenaje, y puso de relieve la decisiva cooperación de la Marina en nuestra guerra de liberación. Terminó con los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!.

Cifra

Una comida en honor de Von Stohrer

Le fué ofrecida por el ministro de Asuntos Exteriores con motivo de su próxima marcha de España

Asistieron representantes del Gobierno, altas jerarquías del Movimiento, numerosas personalidades y el teniente general Muñoz Grandes

Madrid. — Con motivo de la próxima marcha de España del embajador de Alemania, von Stohrer, anoche, el ministro de Asuntos Exteriores dió en su honor una comida, a la que asistieron ministros del Gobierno, altas jerarquías del Movimiento, el teniente general Muñoz Grandes, y alto personal de la Embajada de Alemania en Madrid.

El embajador, Von Stohrer, que tantas simpatías deja en España fué nombrado representante de su país entre nosotros, como embajador, el año 1937, habiendo desempeñado anteriormente el cargo de secretario de la embajada de Alemania en Madrid, entre los años 1913 a 1919.

Además de los cargos anteriores

en su larga carrera diplomática, el señor Von Stohrer, que ingresó en el servicio en el año 1909, fué agregado diplomático en Sofía, Londres y Bruselas, consejero de legación en el ministerio y director de la sección de Prensa del mismo, director general y jefe de personal, ministro en El Cairo y, antes de ser nombrado embajador del Reich en Madrid, ministro en Bucarest.

Con motivo de su próxima marcha, el embajador Von Stohrer está recibiendo en estos días, numerosas muestras de simpatía de las muchas amistades que dejó en España, tanto él como su señora.

Cifra

Hoy, recepción militar en Capitanía

Con motivo de la festividad de los Santos Reyes

Siguiendo tradicional costumbre, hoy, festividad de los Santos Reyes se celebrará a las doce de la mañana y en la sala de actos del Cuartel General del Cuerpo Ejército de Navarra una recepción militar en la que el excelentísimo señor general subinspector y gobernador militar de la Plaza don Rogelio Gorgojo recibirá a todos los generales, jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

Para rendir honores formará una compañía del regimiento de Infantería de San Marcial con bandera, banda y música que se situará en la plaza de Alonso Martínez, y a lo largo de la escalinata central de acceso al salón se colocarán los gastadores y batidores de los cuerpos de la guarnición.

Asimismo, una comisión de los cuerpos de la guarnición cumplimentarán a mediodía a las autoridades civiles y eclesiásticas de la ciudad.

ROOSEVELT recrimina a dos asociaciones de maquinistas navales

Por entorpecer el esfuerzo bélico

San Francisco de California. — El presidente Roosevelt ha enviado dos telegramas a otras tantas asociaciones de maquinistas navales de esta ciudad, en los que las acusa de entorpecer con sus reclamaciones el esfuerzo bélico. El presidente conmina a dichas entidades a que obedezcan las órdenes del Almirantazgo y el Ejército. — Efe

Mensaje de fin de año



El presidente del Consejo de ministros japonés, leyendo el mensaje del Gobierno nipón al Imperio del Sol Naciente con motivo del fin de año. A la izquierda del general Tojo, está el embajador de Alemania en Tokio, Ott, que cesa ahora y el ministro de Marina japonés, Shimada.

La abdicación de Francia y los falsos remedios salvadores

Por Juan Pedro LUNA

París.— La nieve de Nochebuena trajo la lluvia de año nuevo, presagio de paz en la blancura de París y de privaciones en la entrada de 1943 bajo una lluvia que convertía en fango la pureza natalicia. Tarde se ha despedido la capital porque pese a todos los reglamentos, reglamentos de consumo, el derroche gastronómico que ya anunciaba la profusión de paquetes y maletas de que eran portadores todos los que transitaban por la calle. Cada cual hizo su provisión como sus medios y su habilidad se lo permitieron y no hubo en esta vocación resuelta de aprovisionarse directamente el menor asomo de flaqueza. Ni un solo destello de esta atonía que en cualquier otro orden manifiesta el país. Los transportes no son seguros porque la incesante progresión del número de habitantes de París, exigen un esfuerzo cada vez mayor de las Compañías de ferrocarriles y hasta en Correos, que no funcionan los días festivos, se trabó estos días para distribuir los paquetes postales con víveres. Pero es general, se aludió a los centros productores en busca de vituallas, a despecho del constante ametrallamiento por los aviones ingleses de los trenes de mercancías y de pasajeros. Las balsas perforadoras atraviesan las máquinas y muchos trenes quedan paralizados en las vías, se ha recurrido a la liberación de mecánicos prisioneros en Alemania para intensificar un servicio cada vez más peligroso y sobre todo contrario a los intereses y al apetito de los que resultan las primeras víctimas de la nueva táctica, de producir perturbaciones en Francia, dificultando su abastecimiento. No se quejan directamente del enemigo y con tal de que puedan salvar sus paquetes, poco les importa que los demás artículos para el mercado que transportaban los trenes, se queden atascados y tarden o no lleguen nunca a París.

Sorprende e irrita que se soslaye la responsabilidad de la masa general del país en el desastre francés, como sigue haciendo Marcey Deat. Va resultando un tópico peligroso la acusación, al establecer el balance trágico de 1942 de que la pérdida del imperio, de la flota y del ejército, se deba únicamente "al cretinismo y a la traición de generales y almirantes". La insistencia machacona del director de "L'Oeuvre", ligado por tantos vínculos a M. Laval, es de una demagogia peligrosa y de una falsedad, a todas luces manifiesta. Hubo generales y almirantes que faltaron a su palabra y que entendieron que entregar el Norte de África a los norteamericanos no era lo mismo que entregárselo a los británicos, siendo en el primer caso deber patriótico lo que en el segundo hubiese constituido

una traición. Pero los generales y almirantes que así procedieron, demostraron mayores escrúpulos que la masa del país que no hubiese hecho ninguna distinción entre yanquis e ingleses. La abdicación de Francia, que tanto teme Deat, no es obra exclusiva de una clase de la sociedad dirigente y bien lo sabe, aunque los resabios democráticos que todavía le impregnan, le lleven a conclusiones que en el estado actual de Francia, minan en sus cimientos, los restos de una autoridad que podría poner freno al inevitable desencadenamiento de las fuerzas subversivas.

Esto no es escribir la historia sino deformarla e incluso contradecirla, porque a renglón seguido, añade que hay que desentenderse de la opinión del país y someterla al rigor de una dirección compuesta de la minoría salvadora, que Deat, con evidente exageración, calcula en un veinte por ciento del país. ¿Dónde habrá visto esta proporción demasiado elevada? Traición y abdicación, fruto de la en-

señanza y de la propaganda de un régimen, se extendió abajo con gran rapidez, porque el resorte patriótico estaba roto y arriba no se hizo más que seguir el ejemplo que brotaba en los caminos del éxodo de junio de 1940 y fue floreciendo a todo lo largo de dos años.

Suena en la radio —voz perdida en el desierto— el llamamiento de lo que sigue llamándose falange africana para reclutar el nuevo ejército que recobre lo perdido. No despierta a las legiones dormidas después de las delicias gastronómicas de Pascuas y afortunadamente tampoco prenden las acusaciones de Deat que emplea, sin saberlo, por la fuerza del instinto, el mismo estribillo de una estrofa de "La Internacional", cargado de odio antimilitarista... De lo que pueda ocurrir el día de mañana serán responsables también, los que con el pretexto de salvar a Francia, los unos entregaron sus colonias a anglosajones y los otros cultivaron los fermentos de anarquía.

Las rutas del mar

Carabelas de España

Por Luciano de TAXONERA

Ciertamente existe una feliz iniciativa: hablar de cuando España fue grande sobre las rutas del mar. Nada hay que fortalezca tanto a un pueblo como el hablarle de sus glorias, la conseguida por el valor de sus armas y la adquirida por las constancias de la audacia. Y toda la epopeya americana, aquella que comenzó Colón al abandonar el puerto de Palos y culminó el 12 de Octubre de 1492, tuvo la eficacia de remover todas las fibras de lo español que se lanzó al mar para conquistar una nueva tierra. Si las hazañas de los conquistadores merecen estar esculpidas en mármoles y en bronce, es aún mayor la osadía de nuestros navegantes, que se lanzaron en barcos casi sin resistencia a la inmensidad del "Mar proceloso".

Hoy en periódicos, en revistas, en libros, se dedica preferente atención a estos temas, que representan exhumar figuras históricas de un valor inapreciable y que dormían el sueño de sus hazañas en las páginas amarillentas de los grandes volúmenes. La prosa suelta y ágil que necesariamente ha de llevarse a la Prensa y al libro moderno da a esos navegantes famosos una vitalidad nueva, sugieren-

do a la juventud actual la idea exacta de lo que fueron aquellos grandes valores de nuestra historia. Perfecta la intrepidez de Colón, perfecta también la de los hermanos Pinzones, pero cómo olvidar los hechos, magníficos y rotundos, de un Solís, por ejemplo? Solís, como tantos otros, no fueron los segundones de la gran epopeya americana.

Hombres, desde luego más modestos, trabajaron por la conquista tanto como lo pudieron hacer los grandes capitanes. Solís inten-

Las operaciones de limpieza en el sector central del frente ruso

En tanto prosiguen las actividades defensivas los alemanes limpian los bosques de bandidos

Berlín.— En el sector central del frente Este, los combates han sido de menor dureza en la jornada del 3 de Enero, en relación con las precedentes, a causa de la inseguridad del tiempo y de las elevadas pérdidas infligidas a los soviets. No obstante los combates han costado grandes esfuerzos a las tropas alemanas, consecuencia de las tempestades de nieve que han dificultado los movimientos.

El alcalde de París nos dice en castellano. El correspondiente en París de "El Español" Juan Pedro de Luna, habla en castellano con el alcalde mayor de la capital francesa, gran amigo de España. Lean el número 10, del 2 de Enero, del gran semanario de la política y del espíritu.

Grupos de combate y elementos de choque alemanes han aprovechado el tiempo brumoso para continuar sus operaciones ofensivas locales. Han destruido numerosos puntos de apoyo y casamatas soviéticas. Los contraataques bolcheviques fueron rechazados. Además de la lucha en la línea del frente, han continuado las operaciones de limpieza de elementos bolcheviques, iniciadas hace cuatro semanas, agrupados en bandas armadas. Los bandidos, mandados por antiguos oficiales y comisarios soviéticos, habían establecido, en bosques impenetrables, a retaguardia, numerosos depósitos de aprovisionamiento y centros de resistencia. Sirviéndose de este sistema, dichas bandas de forajidos intentaron realizar actos de sabotaje en nudos de comunicaciones y saquearon a los habitantes de los poblados próximos. Destacamentos especiales alemanes han actuado en estas operaciones, que han sido coronadas por el éxito.

En primer término han sido puestos fuera de combate los jefes de estas bandas, que por consiguiente han quedado desorganizadas. Fueron destruidos, en estas acciones 44 campamentos de cierta importancia, 21 más importantes y diverso material. Resultaron muertos 1.400 bandidos bolcheviques y hechos prisioneros más de 300. Además fueron destruidas varios centenares de casamatas, y los bolcheviques perdieron 63 morteros y ametralladoras, 661 armas de fuego de diferentes clases, varios equipos de radio y abundante material, especialmente importante cantidad de trineos y pequeños carros rusos, que han ido a engrosar los recursos de las tropas alemanas, así como rebaños de ganado y víveres recuperados.

COMEDORES DEL SERVICIO SINDICAL PORTUARIO

Inaugurados en Asturias

Oviedo.— En el pueblo de San Juan de Nieva se ha inaugurado el edificio construido para comedores del Servicio Sindical Portuario, que consta de dos plantas: en la planta baja se ha instalado un comedor capaz para 250 personas; en la segunda, los restantes servicios del comedor.

Un gran mercante aliado que ardía

Fué averiado por los aviones alemanes hace varios días

Berlín.— Aviones de reconocimiento alemán han observado en la tarde del 4 de Enero, que un mercante de 12.000 toneladas, gravemente averiado en el ataque efectuado por los stukas alemanes el 2 de Enero contra el puerto de Bona, continuaba ardiendo y dejaba escapar grandes columnas de humo.

Según los observadores alemanes se trata de un gran petrolero, cuya destrucción es segura.— Efe.

150 cartillas de ahorro para construcción de viviendas protegidas en Valencia

Valencia.— Durante el pasado mes de Diciembre se han abierto ciento cincuenta cartillas de ahorro para la construcción de viviendas protegidas en la Obra Sindical del Hogar.

CINE AVENIDA
A las 3,30, infantil.
Blanca Nieves y los siete enanitos
A las 5, 7,30 y 10,45, la gran película
... "ONDAS MISTERIOSAS"

Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 5 de Enero de 1943 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

Valores del Estado	
Deuda 4 por 100 Interior . . .	91'50
» 4 por 1'0 Exterior . . .	104'25
» 4 por 100 Amortizable 1908 . . .	91'00
» 5 por 100 1927 . . .	104'50
con impuestos . . .	104'50
» 3 por 100 1928 . . .	104'50
» 4 por 100 1928 . . .	104'50
» 4 por 100 1935 . . .	104'25
sin impuestos . . .	104'25
» 4 por 100 convertidas . . .	104'00
Oblig. Tesoros . . .	101'50

Banco Hipotecario de España

Cédulas 4 por 100 . . .	100'00
» 4'50 por 100 . . .	102'75

Banco de Crédito Local

Cédulas 5 por 100 . . .	103'50
interprovincial . . .	103'50
Idem 6 por 100 . . .	103'50
Idem id. 4 por 100 lotes . . .	103'50
» 5 por 100 . . .	103'50

Acciones

Banco de España . . .	385'00
Banco de Crédito Local de España . . .	894'00
Banco Exterior de España . . .	308'00
Banco Hipotecario de España . . .	407'00
Banco Español de Crédito . . .	285'00
Banco Hispano Americano . . .	184'00
Banco Central . . .	347'00
Hidroeléctrica Española . . .	135'00
Unión Eléctrica Madrileña . . .	215'00
Salto del Duero . . .	153'75
Telefónicas preferentes . . .	246'00
Idem, ordinarias . . .	151'00
CAMP.S.A. . . .	255'00
Compañía Arrendataria de Tabacos . . .	360'00
Explosivos . . .	210'00
Altos Hornos . . .	210'00

Comentario

CONMEMORACION de una fecha gloriosa

El día seis de Enero de 1492, Fernando e Isabel entraban solemnemente en Granada, cerrando así la Edad Media española, caracterizada por una empresa nacional al servicio del principio religioso y católico, fundamento y médula de la Historia de España.

El concepto español de la nación como unidad de destino adquiere exacta comprobación al estudiar el origen del gran Estado nacional que surgió con los Reyes Católicos. A través de ocho siglos la comunidad de esfuerzos de todos los pueblos cristianos de la península se hizo cauce en la guerra contra el moro.

El moro no representaba únicamente el hecho, por sí importante, de ser una raza extraña. Por encima de esta raza y de sus costumbres, existía una diferencia esencial y que instintivamente repugnaba siempre al pueblo español: el alma y la fé eran distintas. Era,

pues, preciso reconquistar, como diría José Antonio, la eterna metafísica de España y para ello no fueron necesarios pactos preliminares sino que de las montañas y los valles del Norte nació incontenible la marcha que había de durar ocho siglos.

La empresa exterior de España, una vez cumplida esta misión de la Reconquista, continuó por el mismo cauce, siempre al servicio de lo transcendente. De la misma ciudad levantada para finalizar la guerra de ocho siglos, ciudad que, como un símbolo, llevaba el nombre de Santa Fé, surgió el nuevo camino que era, simplemente, garantía de la permanencia española como unidad de destino en lo universal.

Al cabo del tiempo, transcurridos cuatro siglos y medio, la fecha de la conquista de Granada se configura como un hito decisivo en la Historia de España y, por tanto, en la de Europa. Mas, quizás con más exactitud que la caída de Constantinopla, el fin de la Edad Media y el comienzo de una nueva Era: la de los descubrimientos emprendidos por los pueblos de la península al servicio de la Fé de Cristo, que es el signo indiscutible de la civilización Europea.

COLISEO CASTILLA
GRANDIOSO ESTRENO
La Corona de Hierro
Primer premio de la Biennale de Venezia, en español

A los tenedores de trigo de esta provincia

En evitación de los perjuicios económicos que puedan irrogarse a los tenedores de trigo que tuvieren pendiente de entregar en los almacenes del S. N. T. alguna cantidad declarada disponible para la venta, en sus fichas correspondientes, se les recuerda que a partir del primero de Febrero del año en curso no se pagará la bonificación de las DIEZ PESETAS en Qm. por pronta entrega, por lo que encarezco entreguen el trigo disponible dentro del mes en curso y sin esperar a los últimos días del mismo para evitar se produzcan aglomeraciones y molestias a los interesados.

Reservas de trigo y demás productos panificables a los poseedores de cartilla de fábrica

Todo productor o igualista con derecho a reservas de productos panificables y que estando clasificado entre los poseedores de cartillas de fábrica no hubieran entregado el total del trigo y demás productos panificables en los almacenes del S. N. T. deberá hacerlo antes del día 31 de Enero actual bin entendido que a partir de esta fecha no se extenderán vales de harinas para las cantidades pendientes de entrega y se considerarán sus entregas como compras ordinarias sin perjuicio de las responsabilidades de otro orden en que pudieran incurrir.

SEMILLAS DE CEBADA Y AVENA

Por orden de la superioridad esta Jefatura no podrá adjudicar cantidad alguna de semillas de cebada y avena para la siembra de primavera, por lo que deberán abstenerse los interesados de formular peticiones de este producto. No obstante se adjudicarán el resto de los productos como viene haciéndolo hasta ahora y en la cuantía que las disponibilidades lo permiten de acuerdo con las peticiones presentadas por los interesados.

Encarezco a los señores alcaldes y delegados sindicales locales den a conocer el contenido de esta circular para su exacto cumplimiento.

Tríptico de la Epifanía

Por Emilio F. de ASENSI

1.-El oro

La Epifanía viene a evocar el oro mágico, la piadosa mirra y el divino incienso.

¡El oro!... Es el cuajado, sangre de la hermosa tierra. Lo amamos los fantasistas, los ilusionistas, los eternamente infantiles, ¡de un modo tan distinto al de la garra advuca y avarienta del judío!... Cuando los Reyes de la ardiente Caldea, siguiendo la estrella —¡qué estrella fué exactamente, qué cometa mágico que debiera pasear de nuevo su cola de fuego de epifanía sobre el mundo...!— ofendieron al Divino Niño sus tres regalos orientales, fué el Rey Negro, el Santo Rey Negro, símbolo de la ilusión de la Noche— quien le ofreció en colmado cáliz, el mágico símbolo astral. Toda la Edad Media —magnífica edad, de vitrales— la llena esa quimera de los creadores de oro. Son los alquimistas. Los ilusionados de la ciencia hermética. Los fabulosos estreñeros, nietos del negro Rey de la ardiente y dorada Caldea astrológica.

Había en aquella Mesopotamia del Rey Sargón una alta torre —la Torre de Bel— de siete escalonados pisos, cada uno de ellos pintado de un color que era emblema de uno de los planetas. Y la última terraza brillaba de oro. He ahí la torre ideal de los alquimistas. El más destacado y ardiente, Nicolás Flamel, vivió en el Baris de Villón; vendió códices en el Barrio Latino.

En la rue Marivaux vivían los forjadores de espadas, Flamel, en la rue Saint-Jacques. Era una flor de Lis, la muestra de su tienda. Pernelle, su esposa, era otro lirio, entre los folios coloreados de violetas santas. Una noche se le aparece un ángel a Flamel. Le muestra en sueños, un extraño manuscrito. Pasó el tiempo. Y un anochecido, entra en la tiendecita, un judío: perfil hierático, blanco turbante, mano delgada y ávida, de ra piña. Traía un volumen que, inmediatamente, llamó la atención de Flamel. Era el que el ángel le mostrara en sueños.

El buen librero se lo compró al rudo judío, en dos florines de oro. Era el "Libro de Abraham el Judío," el "Azeh Mezareh" o "El fuego purificador", texto de la Kábala, que trataba de los misterios de la alquimia, de la transmutación de metales, en oro. ¡Alquimial...! ¡Astrología...! Las dos ciencias herméticas, sublimes. Le llamaban "Herméticas", por su procedencia de sentencias grabadas por Hérmes sobre una piedra de luz que se llamaba "la tabla de la esmeralda...". La alquimia trataba de hallar, como sabéis, la piedra filosofal. Van

Helmout aseguró haberla tenido en sus manos. "Tiene un color de azafrán en polvo —decía— es pesada y brillante". Paraceiso la describe como del tono del rubí, o del grano de la granada.

En una carta de Raimundo Llull, se dice haber nacido en Londres "un diamante finísimo, sacado de cristal disuelto". Rodulfo, Rey alemán que se inició en España en ciencia hermética, con siguió hacer oro en su gabinete de Praga, y Leopoldo I asistió a una transmutación de estaño en oro, hecho por el monje Agustín Vengel. Helvecio, médico del príncipe de Orange, transformó onza y media de plomo en oro; todo los artifices y plateros de la Haya, entre ellos el célebre Povelio declararon no haber visto nunca oro tan puro. "El libro de Abraham", comprado por Flamel al judío es uno de los más bellos de las ciencias ocultas.

Flamel se atormentaba uno y otro día, con sus noches desveladas, por descifrar sus símbolos y emblemas. Y un día el caballero Maestre Anselmo —agudo perfil gnóstico— observó el volumen, y le explicó a Flamel sus misterios. Allí, en efecto, estaban grabados los modos de hallar la piedra filosofal. Pero, para lograrla, había de derramar la sangre de un niño inocente. Los hombres han ensangrentado, así, el oro: la ofrenda del rey Negro al Niño que traía el oro de luz espiritual de la Vida Eterna.

Por aquellos días, Perrella, la esposa, se sintió glorificada, por el anuncio de la maternidad. Y Flamel y su mujer se miraron, profundamente, a los ojos, con un designio horrible y trágico, más fuerte que su voluntad.

Lleno de horror, Flamel peregrinó a España, a Santiago de Compostela. Llegó siguiendo el Santo camino que el Rey Bermudo hizo trazar, través de Navarra, de la Rioja, y el territorio de Burgos, para los peregrinos de Francia. Su Monte Pedroso, vio florecer la estrella del milagro Compostelano: "Campos —Stellas". Y un ángel, le habló: "Hallarás, aquí, —la dijo— quien te guíe, sin que tu misma sangre sea derramada". Halló en efecto, a Mase Cauches, judío con-

verso, versado en ciencia sublime. Este le explicó todo el secreto de las figuras emblemáticas. El oro y la plata, vulgares —metales muertos— se han de purificar y así mar con el azufre activo, y el mercurio. La plata viva, coyuntándose con el oro, quedaria convertida en una hierba que se corrompería en sierpes que, disecadas y quemadas el fuego, se reducen a polvo de oro; un oro nuevo, limpio, esplendoroso, primordial. Es el oro de la ilusión.

Jamás lo halló ni Flamel, ni Raimundo, ni Ríchtsusen, ni nadie. Es de pulvículas de astros. Es el que llevaba, colmándole el cáliz, el Rey Negro, al blanco y Divino Niño. Ilusión trascendida. Ciencia sublime. Sabiduría del Corazón. Oro de poesía y de amor, que jamás conocieron los judíos de garra advucas y ávidas. Lluève oro fino, desde las manos de los ángeles, sobre el corazón de todos los niños de la tierra, esta noche de alquimia y de oro mágico.

2.-La mirra

¡La mirra!... La ofrendó el Rey pálido de los ojos color de violeta. Con mirra se aromaba a los muertos. Con mirra perfumábanse las casas por los que había pasado —brilladora, en rámpago— la aguda guadaña de la Muerte. La mirra está en el dintel de la Noche de Reyes, sin besar el corazón puro de los niños que aguardan las ofrendas y que aspiran el olor precioso de la mirra en su sueño. Tiene un perfume de eternidad. No podrá nunca apagarlo la Muerte.

Y 3.-El incienso

El ¡Incienso!... Eleva el alma en su bucle, que asciende a envolver en su nube toda la Ciencia sublime de Dios. Y el Dios se ha hecho Niño Humano. Y tiene una ilusión divina; la de recibir nuestras almas, limpias como el oro de ilusión de los alquimistas, y poetas; perfumadas las almas por la piedad de la mirra, que es ternura por los muertos de nuestra sangre de nuestra Patria Inmortal, y ávida, por siempre jamás, de la Sabiduría del Espíritu Santo, a la cual nos eleva el Divino Incienso.

Baile de sociedad en el Salón de Recreo

Una brillante fiesta, tradicional en Reyes, se celebró anoche en los aristocráticos salones del Salón de Recreo.

Selectísima concurrencia, en la que figuraba lo más destacado de nuestra buena sociedad, concurrió a aquella, que se desarrolló en un gracioso ambiente, de elegancia y distinción.

Numerosísimas damas y señoritas luciendo vistosos trajes, dieron la nota de belleza en la reunión, a cuya brillantez contribuyó la incansable actuación de una orquestina, que interpretó numerosas composiciones de todo género.

Durante la fiesta, fué inaugurado el bar que se ha instalado a iniciativa del celoso presidente del Salón, don Pedro Alfaro. Alfaro, cuyo entusiasmo por la Sociedad le ha proporcionado un caluroso éxito.

El bar, montado en parte de lo que fué sala de billares, constituye un rincón bellísimo en las instalaciones del Salón, habiendo sido decorado, con preciosos dibujos costumbristas, por el notable artista Fortunato Julián, bajo la dirección del joven arquitecto y vocal de la Junta directiva, don Marcos Rico.

La fiesta se prolongó hasta primera hora de la madrugada, en el mismo tono de elegancia y suntuosidad, haciendo los honores los miembros de la directiva del Salón, que tuvo la delicada gentileza de obsequiar con el clásico rosco de Reyes, a las damas, entre las que se sorteó, además, una preciosa muñeca.

La directiva recibió calurosas felicitaciones por el acierto de la nueva instalación y por la brillantez de la reunión.

Queremos que Burgos figure en cabeza como una de las capitales españolas de la cha antiparrafista. Ayúdanos. ¡Que ningún niño quede sin vacunar!

Delegación Nacional del Frente de Juventudes

Asesoría de Educación Premilitar

CONCURSO

La asesoría de Educación premilitar del Frente de Juventudes, en beneficio del objeto perseguido con el concurso para la elección de un texto de Educación premilitar anuncia por el presente que el plazo de admisión de obras con destino al mismo, se amplía hasta el 15 de Febrero del año 1943, quedando sin modificación alguna las restantes bases fijadas por el mismo.

Nuevas publicaciones

"Tratado de la Legislación vigente completa de Arrendamientos rústicos," concordada y comentada por Leonardo Camón Aznar.— Editorial Ebro, S. L.

Acaba de aparecer una obra con el título enunciado, debida al inteligente afán del señor Camón Aznar, notario aragonés y cuyo conocimiento del problema de los arriendos rústicos quedó demostrado en toda su profundidad con la exposición y exégesis de las disposiciones fundamentales —Leyes de 1935, de 1940 y la de 7 de Julio último—, cuyo estudio conjunto es preciso cuando se quiere determinar la norma aplicable a cualquier caso de los casos que a diario se plantean en las relaciones de la contratación.

Dicho "Tratado de la Legislación vigente completa de arrendamientos rústicos" aporta una ayuda eficazísima en la resolución de las dudas que se suscitan ante los problemas de la contratación rústica. Documentadísimo, pone de relieve que no se trata de improvisación de circunstancias, sino de maduro fruto de una experiencia y de una atención lejana. Es clara en la exposición, razonado en los criterios y de una oportunidad acuosísima.

El cultísimo notario señor Camón merece por ello una felicitación que no regateamos. Y en otro orden, la empresa de "Editorial Ebro, S. L." que agudamente advino el interés de la materia a tratar y la competencia del autor.

Compra - venta de Hierros
metales, trapos, gomas y papel
Carmelo Díez de Larrá
Puebla, 57, bajo.

Orojo superior
Sodas y aguardientes de todas clases
Vermouth rosado y moscato
ANTONIO CARCEDO MARISCAL
Albéniz, 29.—San Juan, 54.—BURGOS

HERNIADOS
Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado **SUPER - OBTURADOR "HERNIUS" AUTOMÁTICO**, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retiene totalmente la hernia, sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa.
VISITA EN BURGOS: G. O. "HERNIUS" atenderá en BURGOS, el día 8 del etc. de 10 a 1 y de 4 a 6, en el CONSULTORIO del Dr. D. José Gutiérrez Moral, Santander 3, 3º, bajo su prescripción.
VISITA: En SORIA el Dr. D. Gregorio Nieto, General Mola, 11, el día 7 del etc. de 10 a 1 y 4 a 6. **CASA CENTRAL:** Gabinete Ortopédico "HERNIUS" — Rambla Cataluña 34, pral. — Barcelona.
(Censura Central de Sanidad, núm. 1526)

SUPER COLON
SUPER PIZARRO
Dos nuevas maravillas de
TELEFUNKEN
Admirales, cigales
VAQUERO
San Juan, 64

Si quiere Vd. ejecutar su construcción en plazo y precio conocido emplee la VIGUETA CASTILLA
Grandes existencias para suministro inmediato
ALMACEN J. CAMARA Ingeniero
Carretera de Arcos, número 10, Teléfono 1888-BURGOS

MARCA
COÑAC
SOLERA
BERNALDO DE QUIRÓS
REGISTRADA

Diario de Burgos

Varios ministros condecorados

Con la Cruz de Mérito Naval

Madrid. — Ha sido concedida la Cruz del Mérito Naval a los excelentes señores don Carlos Asensio Cabanillas, ministro del Ejército; don Esteban Bilbao Eguía, ministro de Justicia; don Joaquín Benjumea Burín, ministro de Hacienda; don José Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional; don Miguel Primo de Rivera, ministro de Agricultura; don José Luis Arrese, ministro secretario general del Movimiento; don Agustín Muñoz Grandes, teniente general; don Eduardo Sáenz de Buruaga y Polanco, general gobernador militar de Madrid; don José Iruretagoyena Solchaga, general de división; don Gustavo Urrutia González, general de división; don Francisco Delgado Serrano, general de división; don José Millán Astray, general de división, jefe del Cuerpo de Mutilados; don José Manso Díaz, general de maquinistas de la Armada; don Alfonso Arriaga Adam, vicealmirante jefe del arsenal de Cartagena; don Francisco de la Rocha, general de Ingenieros de la Armada; don Jacobo Pedrosa Pérez, general de Sanidad de la Armada; don Francisco Rapallo y Flórez, contralmirante jefe del Estado Mayor de la Armada; don Luis Gonzalo Vitoria, general del Aire; don José Martínez Herrera, intendente del Aire, y don Luis de Luque Castaño, interventor del Aire.

Los correspondientes decretos los publicará el "Boletín Oficial del Estado" de mañana.—Cifra.

La guerra al día

Parece que se aprestan a la lucha las tropas del Eje en Libia

Le quedan a Montgomery dos caminos: una larga y costosa ofensiva o una maniobra llena de dificultades

Madrid. — El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"La información de la jornada militar nos ha permitido fijar con una cierta precisión dos escenarios bélicos de intensa actividad, sobre los que existían confusiones y conjeturas que quedan aclaradas y permiten nuevas suposiciones.

Respecto de Libia, ya se puede decir que las tropas de Rommel se han detenido. O, por lo menos, si no que

Trescientos prisioneros aliados capturados en el frente de Túnez

Dos fortines fueron destruidos por las fuerzas del Eje en un audaz golpe de mano

Roma. — Comunicado italiano: "El persistente mal tiempo ha impedido las operaciones terrestres y aéreas en el sector de Sirte.

En la región desértica del Sur de Libia se ha acentuado la presión del enemigo sobre nuestras posiciones.

En Túnez, ha continuado el refuerzo de las posiciones últimamente conquistadas por las fuerzas del Eje. En el curso de los combates sostenidos el 3 de Enero fueron capturados trescientos prisioneros, entre ellos seis oficiales. Dos fortines enemigos fueron destruidos en un golpe de mano de una patrulla alemana que capturó dos oficiales y 28 soldados ingleses.

Ocho aviones enemigos han sido derribados y otros cuatro incendiados en el curso de vivos combates

Hundimiento de un mercante alemán

Londres. — Oficialmente se anuncia el hundimiento en el Atlántico de un gran barco mercante alemán, que intentaba forzar el bloqueo británico, cargado de material bélico, destinado al Reich.

aéreos por aviones alemanes. Nueva aviación atacó la pasada noche las instalaciones portuarias de Argel.

Uno de nuestros submarinos no ha regresado a su base. Los familiares de los tripulantes del buque siniestrado han sido informados.

Una incursión aérea enemiga sobre Lampedusa ha ocasionado daños, pero no son de importancia". — Efe.

COMUNICADO DEL CUARTEL GENERAL FRANCÉS

Argel. — "Nuestras baterías antitanques han entrado en acción y han destruido seis carros blindados alemanes. Otros cuatro fueron destruidos por las mismas baterías en el curso de una acción posterior. Por lo demás, sin novedad".

LAS FUERZAS FRANCÉAS DEL AFRICA CENTRAL AVANZAN HACIA EL NORTE

Brazzaville. — Las fuerzas francesas del Africa central, procedentes de Tchad, bajo el mando del general Leclerc, avanzan hacia el Norte y están actualmente en El Fezzan. — Efe

LOS NORTEAMERICANOS SE ACERCAN A GABES

Londres. — El Cuartel general aliado de Africa del Norte, comunica que las fuerzas norteamericanas en Túnez se aproximan a la ciudad de Gabes, que tiene importancia estratégica, y la línea defensiva de Mareth, construida por los franceses hace algunos años en las inmediaciones de la frontera tripolitana. Según las últimas noticias, dichas fuerzas se encuentran a un día de marcha de Gabes. — Efe

GIRAUD ES ESPERADO EN DAKAR

Londres. — El general Giraud es esperado en Dakar, según ha anunciado la radio de Brazzaville. Será recibido por Boisson, gobernador general del Africa occidental francesa y por el jefe de la misión americana. — Efe

Emisión agrícola oficial

Ayer lunes, a las siete de la tarde, continuando las emisiones agrícolas oficiales radiadas desde la Red Española de Radiodifusión y que ha organizado el ministro de Agricultura, pronunció una conferencia el Ilmo. Sr. D. Manuel de Goyta Angulo, director general de Agricultura.

En ella destacó cuáles son las medidas indispensables que el Mi-

"Las consultas de la señora Dormaup: Otelo, don Juan Tenorio, Dostoiwsky, Sancho Panza, don Quijote, Werther...". Lea Vd. el último número de "El Español", del 2 de Enero.

Sanatorios para la Obra Sindical "18 DE JULIO"

Valencia. — Con asistencia del administrador general de Sindicatos, secretario nacional de Tesorería y Administración de F.E.T. y de las JONS, delegado provincial de Sindicatos y otras jerarquías, ha tenido lugar en la Delegación Provincial sindical la firma de la escritura de compromiso de venta de los sanatorios "Casa Blanca" para la Delegación Nacional de Sindicatos con destino a la Obra Sindical "18 de Julio", por un valor de pesetas 6.250.000

Aviones ingleses bombardearon el Reich

Destruyeron varios edificios y produjeron víctimas entre la población civil

Londres. — La R.A.F. ha actuado la pasada noche sobre territorio del Reich, según se anuncia oficialmente. — Efe.

Berlin. — La aviación inglesa ha actuado sobre Alemania durante la pasada noche. Se han registrado víctimas entre la población civil y han resultado destruidos algunos edificios de uso civil. Cuatro aparatos ingleses han sido derribados por la DCA alemana. — Efe.

ALARMAS AEREAS EN MALTA

La Valetta. — Dos alarmas aéreas han sido dadas en Malta la pasada noche a consecuencia de la presencia de aviones del Eje. No fueron arrojadas bombas sobre la isla. — Efe.

Delegación Nacional de Prensa

Fallo del concurso de los premios nacionales de periodismo y literario «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»

Reunido en el día de ayer el jurado que había de dictaminar sobre la concesión de los premios nacionales de periodismo y literatura "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera", reservados durante el año 1942 para los cuatro mejores trabajos periodísticos y literarios publicados sobre los temas "España y el Mar", "Semblanza de un español", "Viajes por España" y "Obras teatrales en tres actos y tema libre", se acordó lo siguiente

Conceder el premio nacional de periodismo "Francisco Franco", que ha versado sobre el tema "España y el Mar", a los artículos "Un concepto geoestratégico de España", "Guerra naval y anti-comunista", "El mar y los españoles", "La mar y dos marqueses", "La mar y un visionario",

Se habían evadido del servicio militar

Porque decían pertenecer a una secta semifilosófica y semirreligiosa

Washington. — En una de las cajas de esta ciudad se ha descubierto el caso de 25 ingleses canadienses y un noruego, que mediante influencias políticas habían logrado eludir el servicio militar obligatorio que se les había implantado, incluso para algunos de los emboscados en el famoso jugador de tenis.

Lo curioso del asunto es que los prófugos alegaban para no ir al ejército pertenecer a una secta semifilosófica y semirreligiosa llamada "Movimiento de rearme", movimiento que se hizo algunos años, por un americano llamado doctor Uffman, desde la Universidad de Oxford, por lo que sus discípulos tomaron el nombre de bucahmitas.

Los periódicos acusan a dichas personalidades tanto civiles como militares de haber prestado influencias a los bucahmitas que se evadieran de cumplir el servicio militar obligatorio. El secretario de la Casa Blanca, mintió que el presidente Roosevelt tuviera conocimiento de estas capturas. — Efe

"La mar y un santo", "La mar comerciante" y "La mar y el Rebio", de Indalecio Núñez Iglesias

Conceder el premio nacional de literatura "Francisco Franco" al que estaba asignado el tema "Viajes por España", a los libros "Amor a la luz y Mallorca", de Ernesto Caballero y Luis Díez del Corral

Conceder el premio nacional de periodismo "José Antonio Primo de Rivera" cuyo tema era "Semblanza de un español", a los artículos "La vida cotidiana de S. E. el Jefe del Estado", "Italia y España, hacia la eternidad", "El testamento de Antonio", "La mar del sur", "Noreña Echevarría, presente!", "Bres de España", "La supremacía" y "Diego de Almagro", de Losada de la Torre.

Conceder el premio nacional de literatura "José Antonio Primo de Rivera" asignado al tema "Obras teatrales en tres actos y tema libre" la obra "A la sombra de la luna de Emiliano Aguado.

El jurado acordó conceder el honorífico a las obras "¿Quién ha dado la conciencia?", "Humanidad", de Román Alvarez Ormaiztegui y "Diego de Almagro", de Fernando de Igoa. — Madrid 8 de Enero de 1943.

Soldados alemanes en Marsella



Los soldados alemanes que se encuentran en Marsella, dedican las horas a pasear por el puerto de la ciudad.



Los soldados cosacos que combaten contra el comunismo voluntariamente, prestan su juramento de fidelidad a Alemania, según su vieja costumbre tradicional que vuelve otra vez como en el tiempo de los zares